

SINGAPUR HA CAPITULADO

SEVILLA tributa al CAUDILLO un cauroso homenaje de despedida

La rendición se efectuó sin condiciones por el teniente general Percival

S. E. regresó anoche a Madrid

En el castillo del gobernador de la isla ondea ya la bandera nipona

Sevilla.— La ciudad ha rendido esta mañana un gran homenaje de cariño y respeto a S. E. el jefe del Estado y Generalísimo Franco, al dar por terminada su jornada en Sevilla.

Desde antes de las diez, la plaza del Triunfo y sus cercanías, hasta la misma puerta del León del Alcázar, estaban invadidas de público. El cardenal, doctor Segura, llegó al Alcázar a las diez menos diez. Fué recibido en la puerta del León por el jefe superior de policía, don Manuel Muñoz Filpo, y por el director conservador del Alcázar don Joaquín Romero Murube, quienes le acompañaron hasta la escalinata de acceso a las plantas altas del edificio.

En el patio de la Montería se situó la compañía de capitán general, de gala, con bandera y música, encargada de rendir honores al Caudillo. Poco a poco, fueron llegando las primeras autoridades de Sevilla y elementos representativos de la ciudad y provincia, que pasaron a las galerías del Alcázar.

Después de cumplimentar el cardenal Segura a Su Excelencia, aquél se retiró del Alcázar alrededor de las diez y media.

Seguidamente, se organizó la marcha del Generalísimo Franco y su alto séquito. El Caudillo, después de despedirse afectuosamente del capitán general, del alcalde, del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y demás autoridades y representaciones, bajó al patio de la Montería donde estaban formadas las fuerzas militares. Las revistó y, en seguida, ocupó su automóvil acompañado de su esposa e hija.

En el momento de la partida de grande y fervorosa emoción, la banda militar interpretó el Himno Nacional, que fué escuchado en religioso silencio. Abrian marcha los coches de la escolta y seguía el del Generalísimo. La comitiva abandonó el Alcázar por la puerta del León, en donde otras fuerzas militares rendían armas al paso del Caudillo. Al aparecer en la puerta del León, el automóvil ocupado por el Generalísimo, su esposa e hija, el pueblo sevillano se desbordó en manifestaciones de entusiasmo y fervor patriótico. Los gritos de: Franco, Franco, Franco! se confundían con

explosiones de júbilo que matizaron la despedida de Sevilla a la persona del jefe del Estado y Generalísimo Franco, quien sonriente correspondía a este gran homenaje popular.

La despedida al Caudillo, cálida, efusiva y muy respetuosa, ha constituido una jornada memorable que no olvidarán nunca los sevillanos, y ha sido también el homenaje de la ciudad ofrendado a la persona del jefe del Estado con una presencia ardiente y emocionada.—Cifra.

HA REGRESADO A MADRID EL JEFE DEL ESTADO

Madrid.— Esta noche regresó de su viaje a Sevilla, Su Excelencia el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, acompañado de su esposa e hija, y de su séquito.

En el palacio de El Pardo esperaban al Caudillo el Gobierno y el capitán general de la primera región, que le dieron la bienvenida.—Cifra.

LA PRIMERA NOTICIA

Singapur.— Las fuerzas británicas que defendían Singapur, han enviado hoy, a las 14 horas, un comisario al Gran Cuartel General de las fuerzas japonesas.—Efe.

LA GUARNICION OFRECE SU CAPITULACION

Londres (urgente).—La guarnición de Singapur ha ofrecido su capitulación, según un mensaje de fuente japonesa captado por la Agencia Reuters.—Efe.

Ocupacion total del aerodromo de Sempawang

Tokio.—Los japoneses han ocupado totalmente el aeródromo de Sempawang, al Noreste de la isla de Singapur, según anuncia el corresponsal de guerra del "Tokio Nichi Nichi". Tam-

bién han ocupado las fuerzas niponas la fortaleza insular de Blakang Mati, al Sudoeste de Singapur.—Efe.

TREINTA Y DOS BUQUES HUNDIDOS

Tokio.—El Cuartel General japonés anuncia que la flota japonesa ha emprendido un ataque contra convoyes enemigos al Sur de Singapur. Treinta y dos buques en total, comprendidos cruceros, submarinos, minadores y transportes, han sido hundidos o averiados.—Efe.

LOS JEFES INGLESES Y JAPONESES SE REUNEN PARA TRATAR DE LA RENDICION

Londres.—Los jefes militares ingleses y japoneses se han reunido hoy para discutir las condiciones de la

rendición de Singapur, según un mensaje de fuente japonesa.—Efe.

Londres.— De fuente autorizada, se declara que "no hay nada imposible en la pretensión japonesa de la capitulación de Singapur".—Efe.

Tokio.— Las autoridades japonesas han pedido el cese de las hostilidades en Singapur para las 22, hora local. Las condiciones de la rendición fueron firmadas a las 19 por el teniente general Yamashita, en nombre del Japón, y el teniente general Percival, en el de Gran Bretaña. Según las últimas noticias recibidas, las líneas británicas fueron rotas al tiempo de terminar los japoneses la ocupación de la zona que rodea los depósitos, cuya importancia es vital, ya que así quedaron sin agua los defensores y la población de Singapur. La columna nipona que se había apoderado de los depósitos avanzó después en dirección Sur en un frente de diez kilómetros y alcanzó el arrabal Norte de la propia ciudad de Singapur; otra columna, rodeando los depósitos, llegó al río Kalang por el punto en que lo cruza la carretera y avanzó hacia la costa meridional de la isla, cortando la retirada a las fuerzas británicas que trataban de llegar a la ciudad en dirección Este. Por su parte, los bombarderos en picado nipones, en la mañana de hoy, reanudaron sus ataques encarnizados y redujeron al silencio a las diversas posiciones británicas situadas en el arrabal Oeste. Tomada la fortaleza de Balkangmati, en la isla de su nombre, que domina el mar por la parte Sur de Singapur, y en poder de los japoneses los tres aeródromos de Sempawang, Seletar y Tengah no quedaba en manos de los defensores más que el de Kalang. Las últimas y desesperadas resistencias británicas en los depósitos de Mac Ritchie y Piecpe y en la estación de radio de Péalbar fueron vencidas.—Efe.

BANDERA BLANCA

Tokio.— A las 14,30 (hora local), fué cuando cuatro oficiales británicos, dirigidos por el mayor Wilde, del Estado Mayor imperial británico, se acercaron enarbolando bandera blanca a las líneas japonesas y comunicaron a las autoridades militares niponas que las fuerzas británicas se hallaban dispuestas a capitular; las condiciones de la entrega les fueron remitidas por el teniente general Tomoyuky Yamashita en nombre del Alto Mando nipón y los cuatro oficiales británicos abandonaron el Cuartel General a las 16,30.—Efe.

DETALLES DEL AVANCE SOBRE SINGAPUR

Tokio.— La rendición de Singapur se ha producido justamente siete días después de que las fuerzas japonesas

(Pasa a tercera página)

Felicitaciones de los países adheridos al pacto tripartito

Tokio.— Los embajadores de Alemania, Italia, Manchuria y China y los ministros de las demás potencias adheridas al pacto tripartito, han visitado al jefe del E. M. japonés, general Sugiyama, para felicitarle, en representación de las fuerzas armadas niponas de tierra, por la conquista de Singapur. Por su parte, los agregados militares de aquellas naciones visitaron con igual objeto al ministro de Marina.—Efe.

Amargas confesiones de CHURCHILL

"Hemos sufrido una derrota británica e imperial"

Nuevos peligros se acumulan a nuestro alrededor

UN LLAMAMIENTO A LA UNION

Londres.— La situación en Extremo Oriente ha sido dada a conocer por el primer ministro, Churchill, en un discurso pronunciado por radio, cuyos párrafos principales fueron los siguientes:

"Hoy me dirijo a todos los ingleses, a todo el mundo británico, a nuestros leales amigos de la India y Birmania, a nuestros aliados de Rusia y a nuestros primos hermanos de los Estados Unidos.

Os hablo a todos bajo el golpe de una grave derrota militar de importantes consecuencias. Ha sido una derrota británica e imperial. Singapur ha capitulado.

Toda la península malaca está ya invadida por el enemigo, y nuevos pe-

ligros se acumulan a nuestro alrededor en el Lejano Oriente.

Nos hallamos, pues, en uno de esos momentos en que la nación inglesa puede demostrar su valor y su genio.

Se trata de una de las horas en las que se puede sacar del fondo del infortunio el hábito vital que lleva a la victoria.

Ha llegado el instante de dar una nueva prueba de esa serenidad y ese equilibrio acompañados de fiera decisión, que no hace mucho nos arrancó de las mismas garras de la muerte.

He aquí una nueva ocasión de demostrar, como tantas veces en nuestra larga Historia, que podemos soportar los reveses con dignidad y renovación de fuerzas.

Acordémonos que no estamos solos, sino en medio de una gran asamblea de una gran concentración de pueblos amigos y aliados. Las tres cuartas partes de la raza humana marchan hoy con nosotros.

Todo el futuro de la humanidad depende, tal vez, de nuestros actos y de nuestra conducta. Hasta ahora no hemos fracasado en nuestra determinación. Avancemos unidos firmemente a través de esta tempestad y la pasaremos".—Efe.

Londres.—El primer ministro, Churchill, hará una exposición sobre la marcha de la guerra en la próxima sesión de la Cámara de los Comunes.

Así lo anuncia el redactor parlamentario de la Agencia Reuters, el cual añade que es posible que un debate de dos días de duración siga a esta declaración del jefe del Gobierno. De todos modos, éste preferirá esperar informes complementarios de algunos teatros de operaciones.

Sobre diversos aspectos de la situación Churchill dará seguramente más amplios detalles que los contenidos en su discurso del domingo por la noche.—Efe.

Roma.— De extremadamente pesimista se declara el discurso de Churchill en los círculos políticos italianos. Churchill parece haber llegado a la conclusión de que Inglaterra solo puede salvarse por lo que hagan Rusia y Estados Unidos. Se recuerda que el premier "ha declarado que el mar Mediterráneo está cerrado para la navegación inglesa, que para hacer sus transportes debe utilizar la ruta de Cabo de Buena Esperanza.

MAS TROPAS PORTUGUESAS a Cabo Verde

Lisboa.— Un nuevo contingente de tropas portuguesas ha embarcado hoy en el vapor "Guine" con destino al archipiélago de Cabo Verde.—Efe.

De la guerra en el Este



Una patrulla alemana avanzando en los campos nevados del frente del Este con los capotes blancos para no distinguirse de la nieve

Ayer se constituyó la Junta asesora encargada de recaudar fondos para el sostenimiento del Hospital de San Juan

Mañana, funciones benéficas en todos los Teatros

Como hace unos días se anunció en la Prensa local, mañana miércoles, tendrán lugar en los Teatros y cines de la ciudad distintos actos y programas, con el fin de lograr recursos para el Hospital y Casa de Refugio de San Juan, a cuyos establecimientos se destinará el total de la recaudación que se obtenga.

En el Teatro Cine Avenida y en el Coliseo Castilla se proyectará la interesante superproducción de la casa "Metro Goldwin Mayer": "El juez Harvey y sus hijos", genial creación de Mickey Rooney.

En el Teatro Principal, con la cooperación del laureado Orfeón Bungalés, las bandas de música de la 61 División y de la Academia de Ingenieros, la Orquestina "Blues" y el Cuarteto de Educación y Descanso, con arreglo al programa que a continuación se detalla, será el mayor acontecimiento musical de la temporada. Es este acto ocuparán las localidades las autoridades y sus familiares, los donantes y los simpáticos de aquellos establecimientos benéficos.

Todos estos señores están retirando de las oficinas municipales sus entradas, y varios de ellos con tal ocasión dan muestras una vez más de su burgalesismo, haciendo entrega con el importe de las localidades de otros donativos con la misma finalidad, y de esta forma en la mañana de hoy se han recibido los siguientes: don Vicente Bartolomé, 15 pesetas; don Federico Franco, 25; don Félix Franco, 25; la señora viuda de Lejarraga, 15; y don Régulo Peña, 15.

He aquí, finalmente, el programa a que se ajustará la magnífica velada del Teatro:

Primera parte.—(Bandas de música de la 61 División y Academia de Ingenieros).

"Poeta y Aldeano", obertura, Souppé, bajo la dirección del director de la banda de Ingenieros, L. Aramayona.

"La verbená de la Paloma", selección, Bretón.

"Rosamunda", obertura, Schubert (Director de Banda de la 61 División, A. Lozano).

Segunda parte.—Orfeón Bungalés en sus Estampas corales folklóricas, bajo la dirección del maestro Amoreti.

a) Castilla canta —cancionero burgalés.

"A la misa del Alba", a cuatro voces, Amoreti.

"O salutaris", a cuatro voces mixtas, (siglo XVI), Escobar.

"Tienes unos ojos, niña", coro de mozos, Nebreda.

"Ya vienen los segadores", coro de voces blancas, Amoreti.

"Canción de trilla", Coro a cuatro voces y solo (solista señor Lesmes), Antonio José.

"Ay, amante mío", coro a seis voces mixtas, Antonio José.

b) Castilla en fiestas —Canciones y danzas burgalesas.

"El Molinero", coro a seis voces mixtas, Antonio José.

"Da la mano a la niña", coro de voces blancas, Nebreda.

"Los Gigantones, madre", coro de mozos, A. García.

"La Canastilla", coro y cuerpo de baile (danzas), Amoreti.

"Morito Pitón", coro y cuerpo de baile (danzas), Otaño, S.J.

"Los Gigantillos", bailes clásicos; "Pasacalles", "Los palos", y "Los aros", cuerpo de baile y dulzaineros. Anónimo.

"Jota Burgalesa número 2", coro a seis voces mixtas y cuerpo de baile, Amoreti.

El magnífico concierto dará comienzo a las siete y media de la tarde.

Durante los intermedios actuará la orquestina "Blues" y el cuarteto de Educación y Descanso.

Como se ve el más selecto programa integra esta gran fiesta artística del Teatro, cuyo Coliseo deberá encontrarse mañana completamente abarrotado de público.

Los burgaleses, indudablemente,

Constitución de la Junta mixta asesora

En la tarde de ayer quedó constituida, en el Ayuntamiento, la Junta mixta encargada de recaudar fondos para el sostenimiento del Hospital de San Juan y de la Casa de Refugio y de asesorar a la Corporación en cuanto sobre este particular estime necesario.

Al efecto, presididos por la Alcaldía, se reunieron doña María Fabregas del Pilar de Moliner, doña Angelines Izquierdo, viuda de Riu, doña María Teresa Fernández-Villa de Plaza, don Pedro Ruiz Monje, en representación del Cabildo Catedral; don Félix Niño Palomino, párroco de San Lesmes; don Abelardo Carazo, decano de la Beneficencia; don Félix Gil Verdejo, don Pablo Giménez Ciende, los concejales don Lucas Rodríguez, don Florentino Díaz Reig, don José Moliner y don Luis Pérez Miñón y el secretario de la Corporación señor Fernández-Villa.

El vocal vecino designado por la Caja de Ahorros Municipal don Perfecto Ruiz Dorronsoro excusó su falta de asistencia por obligaciones inaplazables, prometiendo acudir a las próximas reuniones y don Pedro Alfaro y Alfaro, por encontrarse ausente de la ciudad.

Una vez constituida la Junta, la Alcaldía expuso el objeto de la reunión y a continuación intervinieron diversos vocales, haciendo presente diversas sugerencias y proyectos muy estimables.

Tras un largo cambio de impresiones se acordó visitar las salas del Hospital de San Juan y dependencias anejas, iniciar una suscripción, con el fin de recaudar fondos con carácter fijo y permanente por medio de cuotas mensuales, recabar la ayuda de las empresas de la ciudad y personas caritativas para el sostenimiento de camas y encarar a los técnicos municipales para que, de acuerdo con los facultativos, redacten el plan de necesidades para la construcción de un nuevo Hospital, así como los proyectos oportunos para su emplazamiento, bien en el sitio actual o en otros terrenos que pudieran estimarse más convenientes.

te, darán, con este motivo, una nueva prueba de amor al Hospital de San Juan, en esta Cruzada que hemos dado en llamar de burgalesismo, al procurar el sostenimiento de una entidad tan netamente nuestra.

Más donativos para el Hospital y refugio de San Juan

Han sido entregadas a la Alcaldía para atender a las necesidades de estos establecimientos las siguientes cantidades:

Platería de Mariano Sáez, 50 pesetas; viuda e hijos de Juan Bartolomé, en su memoria, 25; hijo de Bruno Castrillo, 25; doña Angel López, 100; Reverendos Padres Cartujos, 300.

NOTA.—El despacho de localidades para el Teatro Principal hasta mañana se efectuará en las dependencias municipales.

Don Pablo Giménez indicó que al enterarse varios obreros de que había sido nombrado vocal de esta Junta, le visitaron con objeto de hacerle patente su firme propósito de acudir a la suscripción que al efecto se inicie, ya que estiman que estas instituciones benéficas pueden llenar plenamente sus necesidades en caso de invalidez o de enfermedad.

Por último, se acordó hacer un llamamiento al pueblo burgalés, para que siga ayudando al Hospital de San Juan y a la Casa de Refugio, ya que se trata de una obligación moral y patriótica que deben realizar todos los católicos con espíritu eminentemente caritativo y que en el orden espiritual tiene sus compensaciones con la concesión de especialísimos privilegios e indulgencias.

NOTAS TAURINAS

Festival en Sevilla

Sevilla.— En la plaza de la Maestranza se ha celebrado el anunciado festival taurino. Lleno completo. Al aparecer el Caudillo en el palco de honor, fué clamorosamente ovacionado.

Juanito Belmonte estuvo valiente y voluntarioso. Mató de un pinchazo y una estocada delantera.

Pepe Luis Vázquez muy lucido con el capote y dominador con la muleta. Paquito Casado, muy valiente, estuvo pesado con el pincho.

"Gallito" realizó una de sus geniales faenas de muleta. Fué muy aplaudido. Mató de una estocada hasta el puño. Se le concedieron las dos orejas y el rabo.

Ignacio Sánchez Mejías y Manolo Martín Vázquez, estuvieron voluntariosos. Vázquez mató a su toro de una buena estocada. Ambos diestros banderillaron con acierto.

Todos los matadores brindaron sus novillos al Generalísimo. Al retirarse el jefe del Estado, fué despedido con una inenarrable ovación.—Cifra.

LABOR ENORME DE OBRAS PÚBLICAS EN CATALUÑA

Mil veintinueve obras ejecutadas

Es acaso la región catalana la que más sufrió en sus obras públicas por efecto de nuestra guerra de liberación, pues los rojos, en su huida destruyeron todo lo que podía facilitar la persecución de que eran objeto, así que vías férreas, carreteras, puentes, túneles, todo lo que pudieron destruir para que impidiera el paso de los pesqueros, lo hicieron, y en algunos casos sin objeto práctico ninguno, sino sólo por afán de destruir, que era una de las características de los rojos, lo mismo que hacen ahora en Rusia sus congéneres.

Por eso, la labor con que ahora se ha encontrado en aquella región el Ministerio de Obras Públicas ha sido enorme, pero todo lo ha llevado a cabo con una rapidez y una perfección que son dignas de encomio, pues además en muchas de esas obras ha habido necesidad de resolver problemas técnicos de verdadera dificultad, como el puente sobre el río Ebro, en Tortosa, de tres arcos metálicos de

55,20 metros de luz, primero en España construido con soldadura eléctrica, y otro sobre el mismo río, en Amposta, de 134 metros de luz, construido por la Jefatura de Obras Públicas de Tarragona.

No todas las obras pendientes de ejecución han podido terminarse, por las dificultades con que se ha tropezado, principalmente la de adquisición de los materiales necesarios, pero se puede afirmar que en todos los caminos y en todos los puentes existe un paso, aunque sea provisional y que las fundamentales, si no han sido terminadas, están en avanzado periodo de ejecución.

Para formar una idea de la importancia de las obras de que tratamos, basta saber que los presupuestos de ejecución de los 22 mayores ascienden a la suma de 30.329.591,72 pesetas.

Entre las obras en curso de ejecución, merecen ser citadas: el puente sobre el río Besos, con vigas rectas armadas y articuladas, de 45 metros de luz, y cimentaciones de 24 metros de profundidad máxima, llevada a cabo por la Jefatura de Puentes y Estructuras de Obras Públicas, cuyo presupuesto es de 6.331.726,61 pesetas y el puente sobre el río Fluviá, que actualmente se encuentra en construcción por la misma Jefatura en Gerona, cuyo presupuesto alcanza a 5.536.154,97 pesetas.

El número de obras reconstruidas por los servicios de Obras Públicas son las siguientes:

Puentes con luces máximas de 20 metros, 172; de 20 a 40 metros, 17; de 40 a 60 metros, 1; de más de 60 metros, 1; pontones, 169; atarjeas, 57; losas, 12; muros, 148; terrapienes, 48; pasos sobre ferrocarril, 6; túneles, 1; sifones, 1; badenes, 1.

Las obras reconstruidas por el servicio militar de puentes y caminos, son las que a continuación se relacionan:

Puentes con luces máximas de 20 metros, 66; de 20 a 40 metros, 4; pontones, 45; alcantarillas, 56; atarjeas, 13; losas, 4; muros, 24; terrapienes, 10; pasos sobre ferrocarril, 2; túneles, 1; sifones, 1; cimentaciones, 1; timpanos y barandillas, 1.

El número total de obras reconstruidas es 1.029, verdaderamente extraordinario por el escaso tiempo en que se han ejecutado y las dificultades de todo orden que ha sido preciso salvar.

ANUNCIOS OFICIALES

Ayuntamiento de Burgos

Con objeto de organizar el fichero de consumidores de carbón mineral en cualquiera de sus tipos, aunque su importancia sea escasa, por la Comisión Reguladora de distribución de dicho combustible, se pone en conocimiento de los propietarios de industrias consumidoras de carbón mineral, almaceneros y detallistas de expresado producto, que durante las horas hábiles de oficina y hasta las doce del día 21 de los corrientes, deberán pasarse por el Negociado de Sanidad donde facilitarán los datos necesarios a tal fin.

CAMARA OFICIAL

de la Propiedad Urbana

Aprobado por el Ministerio de Trabajo se ha establecido un servicio especial de

PRESTAMOS A LOS PROPIETARIOS MODESTOS

con Garantías sobre los alquileres

Pedir informes en sus oficinas.

Se arrienda molino

Harinero y eléctrico la "Providencia" en Tubilla del Lago, durante 15 días apartir del presente anuncio, para tratar de precio se sitvan entrevistarse con el presidente Bonifacio Merino.

POLICIA ARMADA

Muchísimas plazas a oposición. Preparación

Academia Comercial

Sanz Pastor 18, 1.º En la misma, y en las buenas Librerías, pida las Contestaciones al programa de don Luis Gaspar y Cereceda.

Coñac Terry

LA HUMANIDAD. San Juan. 61. — Teléfono 2004

LA SEÑORA



Doña Josefa Hernando Alvareda

ha fallecido en el día de ayer

habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

(Q. E. P. D.)

Sus sobrinos, don Virgilio (teniente coronel médico) y don Francisco Hernando; sobrino político, D. Pedro Escalera (coronel de Caballería) y demás familia.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres, que tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa Agueda, hoy martes 17, a las ONCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Vivía: Avenida del Generalísimo, 3.

LA SEÑORA



D.ª RESTITUTA PEREZ MARTINEZ

Vda. de Remigio Andino, del comercio de esta villa

falleció el día 14 del corriente, a los 66 años de edad, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su afligidos hijos, don Julio, don Francisco, doña Isabel, don José, doña Julia, doña Purificación, doña Esperanza, don Gregorio, doña Luisa y doña Inés; hijos políticos doña Faustina Basarrate, doña Paulina Terreros, doña Emilia Iglesias y don Anastasio Gómez; nietos, hermanos, sobrinos y demás familia.

Suplican a sus amistades la asistencia al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy martes, día 17, a las diez y media de la mañana, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Villacayo 17 de Febrero de 1942.

Las tropas japonesas ocuparon ayer las bases navales de Singapur

Seisenta mil hombres defendían la fortaleza al producirse la capitulación

(Tiempo de primera página)

atravesaron el estrecho de Johore y desembarcaron en la isla. Por otra parte, para llegar a Johore los japoneses avanzaron de Norte a Sur de la península de Malaca a una velocidad de 18 kilómetros diarios, corriendo cerca de 600 kilómetros de "jungla".

La marcha sobre Singapur comenzó el domingo 8 de Diciembre con los desembarcos en Nikkora Patani y en Kota Bahru. Las tropas niponas avanzaron en seguida hacia el Sur, divididas en tres columnas. Dos de ellas siguieron las dos líneas del ferrocarril de Rangun a Singapur, una por la costa Oeste y otra por el interior, por los Estados de Kelantan y Pahang. La tercera columna avanzó por las playas del litoral, partiendo de Kota Baru, que fué ocupada el 10 de Diciembre Sungei Patan, Penang y Trengganu cayeron rápidamente. El día 26 se cruzaba el río Perak y 48 horas más tarde, los japoneses entraban en Ipoh, capital del Estado de Perak. Aquí acabaron las marchas por carreteras estrechas, bordeadas por espesos bosques, en los que los enemigos, animales y vegetales, se unían a los racionales.

Tras Ipoh, las fuerzas niponas encontraron ante ellas anchas carreteras de firmes especiales trazadas a través de plantaciones de caucho. La columna del Este, en una marcha veloz entraba el 31 de Diciembre en Kuantan y el 11 de Enero caía Kuala Lumpur, capital del Estado de Selangor y de los Estados Malayos Federados. En esta fase, el avance japonés llegó a adquirir velocidades de 80 kilómetros por día.

Finalmente, el 31 de Enero, los japoneses llegaron a Johore Baru, desde donde prepararon el asalto a la isla de Singapur.—Efe.

LOS JAPONESES ENTRAN EN LA CIUDAD

Tokio.—A las ocho horas de esta mañana, las primeras unidades japonesas en formación de marcha han entrado en la ciudad de Singapur. A la cabeza de estas unidades abría la marcha la formación de combate Kitayama. El pabellón del sol naciente ondea ya sobre el palacio del gobernador bri-

tánico y en numerosos edificios oficiales.—Efe.

LAS CONDICIONES DE CAPITULACION

Tokio.—Las condiciones japonesas para la capitulación de Singapur son las siguientes, según una información especial del periódico "Tokio Nichi Nichi":

"Primero: Las tropas británicas cesarán el fuego a las diez horas de la tarde del domingo.

Segundo: Las tropas británicas serán desarmadas inmediatamente, en el mismo lugar de su posición actual.

Y tercero: podrán permanecer en servicio 1.000 agentes de policía armada, para mantener el orden en la plaza.

El general Percival firmó estas condiciones sin hacer ninguna objeción, añade el "Tokio Nichi Nichi".—Efe.

LAS NEGOCIACIONES PREVIAS A LA RENDICION

Tokio.—El diario "Tokio Asah Shimbun" publica una información especial sobre las negociaciones previas a la rendición de Singapur.

Después de haber convenido que el general Percival participase personalmente en las conversaciones, estas se iniciaron a las 14.40 en una pequeña habitación del edificio de una fábrica desde cuya ventana se distinguía a Singapur ardiendo. Por parte japonesa figura el general Yamashita, comandante jefe del frente de Malasia, con todo su Estado Mayor. Los oficiales ingleses presentaban un aspecto muy decaído y descorazonado. Todos ellos ostentaban la misma apariencia del general Percival—según el corresponsal del diario japonés—y sus párpados se encontraban enrojecidos e irritados. El general Yamashita dió la mano a todos los oficiales británicos y declaró rápidamente: "Si las condiciones propuestas por los japoneses son aceptadas, Japón aceptará las proposiciones británicas, Exigimos un sí o un no".

El general Percival aceptó inme-

diatamente la rendición sin condiciones y se acordó que el gobernador general británico regresaría a las 10 horas de la noche al alto mando japonés y que una hora más tarde serían desarmados los soldados británicos.—Efe.

EN SINGAPUR HABIA UNOS 60.000 HOMBRES ARMADOS

Singapur.—Los efectivos británicos de la plaza de Singapur en el momento de su capitulación alcanzaban a unos 60.000 hombres, pertenecientes a fuerzas de campaña tropas de plaza y formaciones de voluntarios.

Quince mil de estos hombres integraban las fuerzas británicas metropolitanas y 13.000 las australianas. El resto estaba formado por indígenas. En las fortificaciones empalizadas al Este y Oeste de la isla no quedaba ni un soldado.

Se calcula que la población civil que ha quedado en Singapur se eleva a un total de un millón de habitantes de los cuales 120 son británicos.—Efe.

OCUPACION DE LAS BASES NAVALES

Tokio.—Todas las bases navales de Singapur han sido ocupadas por las tropas japonesas, previo acuerdo con la oficialidad británica de dichas bases, se anuncia oficialmente en Tokio.

Se añade que ingleses y japoneses han llegado asimismo a un acuerdo cuya naturaleza no se indica sobre los buques surtos en aguas de Singapur. Tampoco se indica de qué clase y número de barcos se trata.—Efe.

COMO SE DESARROLLO LA ESCENA DE LA RENDICION

Tokio.—El general Yamashita, jefe de las fuerzas japonesas que han conquistado Singapur, ha dado a conocer el tema de su entrevista de 49 minutos con el teniente general Percival, comandante en jefe de las fuerzas británicas que se han rendido.

El general japonés comenzó exigiendo un diálogo, concreto y terminante y una rendición sin con-

diciones, a lo que el teniente general Percival, respondió afirmativamente. A continuación Yamashita se informó sobre si las tropas británicas habían hecho prisioneros soldados japoneses o paisanos así como sobre la suerte que habían corrido. Percival respondió que no habían sido capturados soldados nipones y que los paisanos japoneses se encontraban bajo el amparo de las autoridades británicas en campos de concentración situados en las indias neerlandesas.

Al ser intimado a la rendición sin condiciones el teniente general inglés tuvo un momento de vacilación. Pidió un plazo para pensarlo, al que Yamashita se negó terminantemente. Ante la decisión japonesa, el jefe de las fuerzas británicas acabó por aceptar la rendición incondicionada, que entró en vigor a las 22 horas locales.

La conversación terminó con el ofrecimiento por parte del general Yamashita de enviar mil soldados que hicieran cargo del mantenimiento del orden en la ciudad de Singapur.—Efe.

EL ULTIMO MENSAJE DEL GENERAL PERCIVAL

Londres.—El último mensaje recibido del general Percival comandante en jefe de Singapur, estaba dirigido al general Wavell y fué transmitido en la tarde de ayer y recibido en Londres a última hora del domingo. Este mensaje declaraba que a causa de las elevadas pérdidas, de la insuficiencia de aprovisionamientos en agua, géneros alimenticios municiones y petróleo, se había hecho imposible proseguir la resistencia.

En los medios oficiales de Londres se declara que no hubo plan alguno para evacuar Singapur. La intención fué de combatir hasta el final. Sería falso sugerir—se añade—que hubo evacuación en gran escala. El efectivo inicial de las tropas británicas en Singapur era de unos cincuenta y cinco mil hombres, sin contar las fuerzas auxiliares. No se sabe cual era el total de la guarnición en las fases finales de la batalla. Se cree saber que las pérdidas en material y accesorios han sido muy elevadas. Ha habido evacuación de mujeres y niños, que se cree ha sido casi completa, y también fueron evacuados algunos heridos.—Efe.

EL PERSONAL DE COMUNICACIONES PERMANECIO EN SUS PUESTOS HASTA LA OCUPACION DE LA CIUDAD

Londres.—Los empleados de teléfonos y telégrafos permanecieron en sus puestos en Singapur hasta el momento de la ocupación de la ciudad por las tropas japonesas. En las últimas horas de resistencia de la ciudad se recibió en Londres el último mensaje emitido por Singapur, mensaje en el que el gobernador Thomas manifestaba que más de un millón de personas se encontraban concentradas en reducido espacio y en difíciles condiciones de subsistencia, debido especialmente a la carencia casi total de agua. El telegrama terminaba manifestando que la población permanecía en calma y los servicios de incen-

"ESTA ERA NO HA TERMINADO..."

Cada vez que le Caudillo se pone en contacto con el pueblo, que lo aclama en triple testimonio de admiración, gratitud y cariño, corresponde a ese homenaje con una lección, una consigna, una norma, un mandato.

Así en Cataluña y en Aragón, recientemente. Y así también hoy en Andalucía.

Franco, ha hablado ante los cuadros de mandato del Ejército, otra vez, y, nuevamente, ha mostrado su férrea decisión de lograr los dos grandes anhelos a que responde el Movimiento Nacional: una consecuencia, que fué su resurrección espiritual, que permite recordar la personalidad ensombrecida por una franca decadencia; el otro, en marcha, la conquista de la Revolución nacional, sobre los firmes pilares de glorias y heroísmos presentes.

Y el Caudillo ha dicho, una vez más, de la voluntad de unidad de la Patria, con el Ejército, Falange y pueblo al servicio de un ideal "Se abrió una Era con nuestra Cruzada, pero esa Era no ha terminado". Y al servicio de sus esenciales vitales la trilogía de fecundos valores llevando por figura señera la gigantesca personalidad de Franco, acoge con legítima satisfacción la consigna: "No una división de voluntarios españoles, sino un millón de españoles, empeñados, si preciso fuese, nueva batalla contra el comunismo".

He ahí el lenguaje de verdad de un Caudillo a su pueblo, del pueblo español que es uno, con unidad de pensamiento, con unidad de espíritu, con la misma unidad, con idéntica decisión con que se cuajó de heroísmo el suelo hispano.

dios y comunicaciones continuaban prestando su servicio con normalidad.

HAN COMENZADO LOS TRABAJOS DE LIMPIEZA DE MINAS

Tokio.—Los trabajos de limpieza de minas de la zona marítima de Singapur, han comenzado por las fuerzas navales japonesas.—Efe.

LAS FUERZAS INGLESAS "SATISFECHAS"

Singapur.—Las fuerzas inglesas vencidas no parecen guardar animosidad alguna contra sus vencedores, y más bien dan la sensación de encontrarse satisfechos al término de la lucha. Contemplan, sentados, en las aceras, el paso de los automóviles de las fuerzas japonesas.

El edificio del consulado japonés está destruido, pero las demás edificaciones de la ciudad no han sufrido daños.—Efe.

LAS PERDIDAS INGLESAS

Washington.—La "táctica de la tierra quemada" seguida por los ingleses de claran los Centros británicos y norteamericanos—no ha de impedir a los nipones la utilización del punto de apoyo de Singapur para continuar sus operaciones hacia el Pacífico Sur.

Se añade que la importancia de este hecho militar está no solamente en el valor estratégico de Singapur, sino en que en dicha fortaleza han perdido los anglosajones 75.000 hombres.—Efe.

Una declaración del general Tojo

El Japón proseguirá las operaciones militares a fin de asestar a los Estados Unidos, Gran Bretaña y sus amigos los golpes decisivos

Tokio.—A su llegada al Parlamento el jefe del Gobierno, Tojo, fué entusiásticamente aplaudido por los miembros de las dos Cámaras, reunidos con motivo de la ocupación de Singapur.

Focas sesiones del Parlamento japonés, desde que inició su existencia, han sido tan memorables como la de hoy.

El salón estaba abarrotado cuando Tojo tomó la palabra para dar a conocer su informe sobre la situación general. Al anunciar la ocupación de la plaza británica, las palabras del presidente fueron ahogadas por las ovaciones.

Después del discurso de Tojo, constantemente interrumpido por los aplausos, tomó la palabra el príncipe Kuniyori Tokugawa, quien dió lectura de la resolución aprobada por la Cámara alta para ser enviada al Ejército. El presidente de la Cámara dió después lectura a otra resolución análoga en la que se expresa al Ejército la gratitud del Parlamento.—Efe.

Tokio.—El general Tojo, primer ministro, ha formulado una larga declaración ante la Dieta sobre la actual situación en el Oriente, después de la caída de Singapur.

"La caída de Singapur—dijo—equivale a la ocupación de todas las bases británicas y norteamericanas en el Asia oriental, por las tropas japonesas. Nuestros soldados proseguirán incesantemente sus operaciones en Birmania para conquistar los puntos de apoyo militares británicos y para

recortar la carretera que garantiza el abastecimiento de Chung-King. Japón hace todo lo posible para no considerar a la población birmana como su enemiga, y se sentirá profundamente satisfecho y le prestará su concurso activo para la creación de una Birmania para los birmanos y no para los ingleses.

La India, por su parte, se encuentra hoy en la mejor ocasión para desembarazarse del dominio inglés y para colaborar en la creación de una esfera de prosperidad en la gran Asia".

Consejo leal

Australia y Nueva Zelanda harán bien en evitar una guerra inútil

Tokio.—En el discurso pronunciado por Tojo en la Dieta, el primer ministro declaró refiriéndose a Australia y Nueva Zelanda, que estos dos países harían bien en evitar una guerra inútil, o en caso contrario contar con Estados Unidos y Gran Bretaña. El porvenir de Australia, añadió dependiera de que manifieste una actitud justa y equitativa con respecto al Japón.

El primer ministro nipón, añadió después que Japón cuenta con que la India restablecerá su verdadero estatus y se convertirá en una India dirigida por los hindúes. Japón respaldará igualmente los deseos y las tradiciones de las Indias holandesas, si esta zona se muestra dispuesta a comprender sus verdaderas intenciones y a colaborar en la creación de la gran Asia oriental. En cuanto a la China de Chung-Kin—añadió Tojo—, vista la progresión de nuestros soldados puede considerarse que está condenada a quedar prácticamente aislada del resto de China. El régimen de Chang-Kai-Chek se encontrará aislado y sin socorros, Japón abriga intenciones de dar el último y definitivo golpe a este régimen".

Tojo dió después que en lo que se refiere a la actitud manifestada por el Japón con respecto a la población china, se busca el establecimiento de relaciones cordiales, ya que el imperio del Sol Naciente trabaja por la instauración de un nuevo orden en el Extremo Oriente con la colaboración de China.

Después de aludir a los buenos sentimientos de Japón para con otros países alejados del lugar de la lucha. Tojo afirmó que no es necesario que la caída de Singapur provoque el orgullo entre los japoneses. El Japón mantendrá relaciones cada vez más estrechas con sus aliados y proseguirá las operaciones militares con la misma decisión a fin de asestar a los Estados Unidos, Gran Bretaña y sus amigos, los golpes decisivos.—Efe.

LA GUERRA al DIA

Madrid.—El redactor militar de la Agencia "Efe" escribe:

"El acontecimiento más importante de la jornada bélica es el definitivo asentamiento de las fuerzas japonesas en Palembang, es decir, en el corazón económico y militar de la isla de Sumatra.

Después de veinticuatro horas de lucha, de informaciones contradictorias, los propios holandeses admiten que la ciudad y sus alrededores están ya en las manos invasoras. El Japón, conseguido el primer éxito, que es siempre el más difícil, en toda operación de desembarco, tiene un extenso campo de expansión a su alcance, ya que hace dos semanas destruyó la flota holandesa, que hubiera podido oponerse a sus comunicaciones marítimas.

El asentamiento de los japoneses en el corazón de la Isla de Sumatra

Si Palembang es el centro del petróleo, las vecinas islas de Banka y Billiton son el centro del estaño. Además, la primera constituye un cinturón maravillosamente situado entre la Indochina, Borneo, Sumatra, Java y Malaca, con lo cual su posesión ha de ser uno de los próximos objetivos nipones.

En Europa, las novedades son marítimas. Después del paso del llamado "canal de Churchill", que ahora pudiera llamarse "canal de Raeder", el Mediterráneo central ha sido interceptado para los convoyes ingleses de aprovisionamiento de Malta, que tiene que recibir todo del exterior, como Gibraltar. El hecho sintomático en caso de repetirse tendría trascendentes consecuencias para la lucha en el teatro mediterráneo.—Cifra.

Magna labor de la Dirección General de Arquitectura

Al servicio de la reconstrucción patria y de un moderno concepto del urbanismo

Como una trágica y acuciante consecuencia de nuestra guerra de liberación, surgió, tras la victoria de las armas, el problema grandísimo de la inmediata reconstrucción de cuanto había sido destruido. Puentes volados por la dinamita al servicio del odio y de la impotencia, ferrocarriles destruidos, pueblos casi reducidos a escombros, fueron la secuela de los tres años de lucha contra la barbarie y los procedimientos importados de Moscú por los que decían defender los derechos del hombre, olvidando que el más elemental de esos derechos es precisamente tener una vivienda que reúna elementales condiciones de habitabilidad.

El Caudillo, forjador de la victoria, sabía la importancia de aquel derecho

y por eso procuró siempre evitar toda destrucción, aún a trueque de alejar en algunos casos la hora del triunfo, porque es muy duro operar en propia carne.

Cuando llegó el momento de la paz, se impuso una tarea gigantesca: la reconstrucción, y se emprendió con un ritmo acelerado sólo comparado con el entusiasmo y el sacrificio de la gloriosa campaña anterior.

La Dirección General de Arquitectura trabajó día y noche, proyectando obras y más obras, que sobre las cenizas y los escombros habían de levantar la nueva España de Franco. Y la fatalidad alzó más tarde un nuevo problema con el incendio de Santander.

Fué ingente la tarea de quienes colaboran con el Caudillo en la hora de la reconstrucción desde la Dirección General de Arquitectura, tarea no concluida sino más bien creciente porque en la actualidad se realizan, además, estudios generales sobre urbanismo en toda España, que enfocan ya decididamente dos cuestiones de tanta transcendencia como son el plan comercial de Bilbao y el plan provincial de Guipúzcoa; y se trata de activar y poner en marcha todas aquellas obras de construcción de edificios para oficinas y servicios del Estado que se habían iniciado al amparo de la Ley de 25 de junio de 1935, paralizadas como consecuencia de la guerra.

Para terminar y como resumen breve de la actuación de este organismo, es preciso añadir que incluso llegó su actividad a la organización de un sistema de publicaciones, de las que hasta ahora son realidad la "Revista Nacional de Arquitectura" y prepara una exposición que habrá de coincidir con la convenida entre el Ministerio de Asuntos Exteriores y el Reich en los primeros días del próximo mes de Mayo.

Esa es, para orgullo de España, la magnífica labor desarrollada por dicho organismo, que aventaja a la realizada en docenas de años bajo los Gobiernos anteriores a la fecha de nuestro Glorioso Movimiento.

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Cala-Calvo, 10 Teléfono 1371

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: de 12 a 1 y de 3 a 4
Vitoria, 9, 8.º Burgos
Teléfono, 2218

Arturo Gil
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)
Teléfono 2310

Antonía Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS E ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5
Aparicio y Ruiz, 18, 1.º, centro
Teléfono, 1761. Burgos

I. LOPEZ SAIZ
Enfermedades mentales y nerviosas.
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5
sábados y domingos.
Calle de Santander, núm. 3, 4. Centro

Luis de la Cuesta
Director Sanatorio Antituberculoso de LEZU
PULMON y CORAZÓN-RAYOS X
H. trasladado su consulta a Santander, 3, 4.º.
de 11 a 2 y de 4 a 6.—Teléfono 1735

G. BAÑUELOS
Oculista
de los servicios provinciales de Sanidad
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1505

Vicente Beate
Partos y Enfermedades de la mujer
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
Plaza de Prim, 24, 2.º, izquierda.
Teléfono 1425

H. BALMORI DIAZ-AGERO
Oculista
consulta diaria de 4 a 8
Vitoria, 19, 1.º izquierda

J. Sanchez Diaz
CERAMITA, MARFIL Y VIDES
General Santacruces, 19, 1.º
Consulta de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

SANATORIO
DE
N.º 374 de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Paseo, 33 - Teléfono 2523

Notas militares

ASCENSOS
Se promueve al empleo de coronel al teniente coronel de Caballería don José Iñigo Bravo, con destino en el sexto depósito de sementales, quedando en situación de disponible forzoso en la sexta región.

QUINQUENIOS
Se concede de 500 pesetas al sargento de Ingenieros don Rufino Guerra Sánchez, de la Academia de Ingenieros.

MEDALLA DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA
Se concede al soldado del grupo de Sanidad Militar número 6, Simón Gómez Vega.

PENSIONES
Se declara con derecho a pensión: de 693,50 pesetas anuales a don Francisco Cuesta Izarra y doña Genoveva Ortega Quintanilla, de Cameno; don José Fernández y Fernández, y doña Esperanza Diego Fernández, de Espinosa de los Monteros; de 4.000 a don José Armentero Ruiz y doña Petra Ruiz Ruiz, de Busto de Bureba; y de 795,50, a don Luis Casado Antón y doña Elvira Pérez González, de Villayuda.

DESTINOS
Ingenieros.— Teniente don Joaquín Avilés Martínez, de la sección de tropa de la Academia de Ingenieros a la Dirección general de transportes del Ministerio.

Varias Armas.—A jueces de la sexta región, coronel de Caballería don José Ubago Arizmendi, de disponible forzoso en la sexta región; teniente coronel de Infantería don Angel García Polo, de disponible forzoso en la sexta región (confirmación en el cargo de juez especial de delitos de acaparamiento); teniente coronel de Artillería don Luis Galligo Kolly, de disponible forzoso en la sexta región (confirmación en el cargo de juez especial de accidentes ferroviarios), y comandante de Infantería don Angel Cañedo Argüelles, de disponible forzoso en la sexta región.

Secretario, teniente de Infantería don Anastasio González Rodríguez, de disponible forzoso en la sexta región.

Nuevas publicaciones

PRUDENCIA, por Ethel Hueston. "Colección Violeta".

Pocas veces se nos ofrece una combinación de valores tan perfectamente lograda como en el caso de esta novela de Ethel Hueston. "Prudencia" es algo más que una novela de entretenimiento. Está llena de alegría y de un poco de dolor. Es una novela que deja honda huella, porque a todos cuantos la lean tiene que traerles al recuerdo algo de la nostalgia de su primer enamoramiento, de cuando la adolescencia se transforma en pleno conocimiento de uno mismo, transformación que sólo el amor consigue realizar.

La vida tranquila en un pueblecito constituye el fondo de la novela. Esa paz sólo es turbada por las preocupaciones diarias del hogar, la comida, el vestir a las hermanas menores, subsanar los olvidos del padre, jugar en el patio, corregir defectos que más tarde pueden ser peligrosos. Y de súbito, en esta plácida laguna cae la piedrecita del amor, y la lisa superficie se llena de ondas que parecen presagio de terrible tormenta.

Estamos seguros de que "Prudencia" será uno de esos libros de los cuales ninguna mujer se desprende, y relee repetidas veces en el curso de su vida.

SEÑORITA..
Adquiera siempre sus productos de tocador de
PERFUMERIA PAQUISARI

Orujo superior
Coñas y aguardientes de todas clases
Vermouth rancio y moscatel
ANTONIO CARCDO NARIECAL
Albóndiga, 28.—San Juan, 34.—BURGOS

RADIOLANDIA
Siempre posee los últimos modelos en radio
Carnicerías, 2 (Hondillo) Teléfono 2250

Lo real y lo fantástico de los armamentos

Por José Esteve Martí

El "mundo de América" es extraño y complejo. Igual que es "ese mundo" así también es su política. La influencia judía, dominante en la prensa y en los alrededores más próximos de Roosevelt, desempeña indudablemente un papel importante. Los planes imperialistas, como los que se descubren en el problema de las bases de apoyo y los acuerdos con Canadá, son decisivos. Sería, empero, equivocado desconsiderar las dificultades de política interior. La deuda federal se ha elevado enormemente. Importa actualmente unos 50.000 millones de dólares. Además, otros 50.000 millones se han de necesitar inmediatamente, y para el ejercicio de 1942 se precisan 110.000 millones. Sin embargo, en el "mundo de América" es una necesidad esa política económica de cifras astronómicas, y el "proyecto", para hacerlo asimilar al Congreso y al pueblo, se justificó con argumentos sentimentales y otros muy diferentes.

La política americana apela, cuando la hace falta, a las glándulas lacrimales. Tiene un auxiliar decidido en la prensa, y la razón de los "pobres ingleses en la estacada", es de paso, y sirve para especular con el "miedo". El fantasma del ataque de las "potencias del Eje", se ha desvirtuado por la realidad del Japón en el Pacífico. Pero política es política, y tras el crédito de 7.000 millones de dólares para Inglaterra, 1.000 millones para Rusia, 500 para China, vino el golpetazo de Hawái, las ocupaciones de Wake, Guam y Filipinas, y el ascenso astronómico de las cifras—35.000 millones para programa de armamentos y 20.000 millones para gastos—transformaron en fabulosa esa cosa del dinero yanqui.

El americano medio aun no tiene idea de que este programa ha de estar unido para él a un gran aumento de los impuestos, si no se quiere hundir la organización financiera de los Estados Unidos. Además existen ya síntomas suficientes de una fuerte elevación de precios próxima. La consecuencia es bien clara, y el programa político está condenado al fracaso por causas de índole económica. Para evitar esto, precisa la ficción de un plan de envergadura inconcebible. De aquí el porqué del rearme gigantesco y la ayuda a Inglaterra. Pero al iniciarse la guerra del Pacífico el aspecto general varía por completo. Los hechos pueden mandar sobre las cifras, y lo "astronómico" de una Economía potente, como es la de

los Estados Unidos, puede derivar muy bien, hacia lo catastrófico.

Círculos muy amplios del pueblo norteamericano se encuentran, fatalmente, ante hechos cuya consecuencia les alcanza directamente. Al examinar serenamente las cosas, hasta la ayuda a Inglaterra no ha sido nunca "lo que se quiso" que fuese. Es verdad que si se examina detenidamente la evolución de la política yanqui, ésta fué siempre delante de sus posibilidades. Y los tópicos de discursos, "Salvación de las Democracias", "fortaleza democrática", se quieren convertir a fuerza de cifras, dando a programas de ayuda y armamentos, guarismos astronómicos. Pero desde que se proyecta, hasta que se realiza, existe el periodo material que da después la realidad. Y ése es el mayor obstáculo de los proyectos que el mundo de América tendrá que vencer para llegar a lo real.

REVALIDA
La mejor preparación
Mentor

Cargo de porvenir para vendedor

Precisamos vendedor auténtico para confiarle exclusiva de ventas, abarcando Soria, Palencia, Valladolid, León, Zamora, Huesca, Logroño y Burgos y sus provincias.

Sueldo y comisiones directas e indirectas en toda la Zona concedida.

La Sociedad Anónima que lo solicita, elegirá preferentemente entre los que hayan trabajado asuntos conceptuados de gestión y obtención difíciles.

Indiquen aptitudes y gestiones de ventas realizadas anteriormente al APARTADO 178. Sevilla.

Licores-Anisados
Aguardientes de Orujo
COÑACS - VINOS BANCOS
Vermouths - Moscatel, etc.
Precios convenientes
V. del Barrio
BURGOS

Palabras cruzadas

Por L. V. Q.

I							
II							
III							
IV							
V							
VI							
VII							

- HORIZONTALES**
- I Hostelerías.
 - II Al revés, rendirá culto.
 - III Tapar.
 - IV Atrae.
 - V Al revés, preposición.—En el mar.
 - VI Con una vocal al final, liga.—Vocal repetida.
 - VII Se dice del que pasa la lengua por algún objeto.

- VERTICALES**
- 1 Por la mañana.
 - 2 Ermitaño.
 - 3 Pueblo de la provincia de Burgos.
 - 4 Otro pueblo de nuestra provincia. Letras de "medda".
 - 5 Impar.—Apercibirse por cierto sentido.
 - 6 Con una consonante al final, periodo de tiempo.—Envuelvo.
 - 7 Porción de cosas colocadas en fila.

Solución al problema anterior

Horizontales.—I, Zumbará; II, Ene. III, Palmada. IV, Electo. V, Lancero. VI, Alma. VII, Ni.—Ara.

Verticales.—1, Zepelín. 2, Unalá. 3, Melena. 4, MCCL. 5, Anatema. 6, Dorar. 7, Ama.



DEPURATIVO RICHELET

Excelente purificador de la sangre para desembarazar el organismo de residuos tóxicos y por ese medio combatir las enfermedades de la piel: eczema, herpes, picores, granos, etc. Conocido por sus éxitos desde hace 28 años, tiene en su favor el aprecio del médico y la confianza del enfermo.

*Aprobado por la censura sanitaria n.º 390

Relación de los Centros de Enseñanza y el Frente de Juventudes

El Frente de Juventudes necesita la colaboración total de la clase docente española. Su obra educativa es complemento de la instrucción que se recibe en las Escuelas y en los Centros. Por eso la orden del Ministerio de Educación Nacional dispuso que habían de integrarse en el horario escolar las materias de Educación Política, Física y Premilitar, y de Iniciación al hogar para la rama femenina. Todos los instructores que el Frente de Juventudes precisa para llevar a cabo su labor serán forjados en los cursos que a tal fin se organizan en las Delegaciones provinciales y por la Delegación Nacional. La empresa es ingente, basta recordar que toda la juventud de España, hasta la edad de su ingreso en el ejército, pertenece al Frente de Juventudes.

Estos millones de muchachos, encuadrados en las apretadas filas de la Organización, exigen el concurso decidido y entusiasta de tantos y tantos instructores como es necesario establecer. Ellos cumplirán los fines que la "obra predilecta del régimen" tiene encomen-

dada, formando a las futuras generaciones en el espíritu tenso y puro de milicia que reclama nuestro porvenir.

Pero hasta que la totalidad de instructores que hacen falta para desarrollar estos propósitos haya sido lograda, no puede descuidarse la importantísima función. Mientras tanto les ha sido encomendada la misma a los maestros y profesores que atenderán, sin duda, a estas materias con el mismo celo que ponen en las demás que explican y enseñan a niños y jóvenes.

Es por la apuntada razón por lo que decíamos que el Frente de Juventudes necesita la total colaboración de la clase docente española. Colaboración que nadie regateará en servicio de la Patria y del Estado Nacionalindustrialista.

Y así, mientras tanto, hasta que el propio Frente de Juventudes pueda atender por sí mismo a la formación Política y Física de todos sus componentes, en íntimo contacto con maestros y profesores, inspeccionará y velará por la buena marcha del trabajo emprendido.

Enorme impresión en Australia por la caída de Singapur

Está ya decidida la suerte de Port-Darwin y Suraboya

WAVELL COMUNICA LA CAIDA DE SINGAPUR

Sidney.—El ministro del Ejército, Forde, ha anunciado que el general Wavell ha enviado un mensaje en el que comunica la caída de Singapur. Añadió Forde que no podía decir si las tropas australianas habían sido evacuadas hasta que recibiera más detalles.—Efe.

EL EMPERADOR, SATISFECHO

Tokio.—El Emperador ha expresado la más profunda satisfacción al escuchar la lectura del comunicado del gran cuartel imperial, en el que se anuncia la capitulación de Singapur.

El Soberano mostraba un humor excelente e hizo a su auditorio un relato humorístico de su visita a Singapur, cuando siendo Príncipe heredero hubo de interrumpir su viaje a Europa.—Efe.

LA CAPITULACION DE SINGAPUR SIGNIFICA PARA AUSTRALIA UN NUEVO DUNQUERQUE

Camberra.—El primer ministro Curtin ha declarado hoy: "La ca-

pitulación de Singapur significa para Australia un nuevo Dunquerque y el comienzo de la gran batalla. De la terminación de esta batalla depende, no solamente la suerte del "commonwealth" sino la de todo el mundo de habla inglesa. La protección de nuestro país no se basa ya en nuestra contribución a la guerra mundial, que amenaza invadir nuestras costas. Es necesario movilizar todos nuestros recursos. El factor tiempo no existe ya: la batalla de Australia necesita actualmente el mismo esfuerzo que la batalla de Gran Bretaña. Esto quiere decir que todos debemos participar en la lucha y sacrificarnos".—Efe.

LA RENDICION HA SIDO UN GOLPE DURO Y CRUEL

Sidney.—En relación con la capitulación de Singapur, el ministro del Ejército, Forde, ha declarado: "La rendición de Singapur es un golpe duro y cruel; no es necesario que lo disimulemos. El Gobierno no trata de ocultar al pueblo la gravedad de la situación que ha de plantearse con motivo de esta capitulación. Es evidente, que las condiciones estratégicas de la campaña del Pacífico y del Océano Índico se han modificado ahora, con desventaja por nuestra parte. La inminencia del peligro que amenaza a otros países, incluso Australia, que forman parte de la cadena defensiva que esperábamos conservar intacta, ha aumentado de manera extraordinaria. Es necesario no desalentar y que demos tiempo al tiempo. Una cuestión importantísima en los momentos actuales, no es la de poner en claro dónde se encuentran las responsabilidades, sino la conducta a seguir.

Es opinión reflexiva del Gobierno que la situación del Pacífico puede ser dominada, y la población debe tener la seguridad de que el Gobierno hace todo lo posible para llegar a este fin. Aprovechemos la dura lección, que tan cara ha costado al imperio y obremos con toda rapidez para adoptar las medidas necesarias. Con el apoyo total y el empuje de las fuerzas aliadas es indudable que lograremos la victoria, pero este resultado no podrá ser alcanzado si la población no se hace cargo de la gravedad de la situación y reacción de manera adecuada".

El ministro terminó diciendo que no había recibido noticias de las fuerzas australianas que operan en Nueva Guinea y Amboina.—Efe.

"COMIENZA EL HUNDIMIENTO DEL IMPERIO BRITANICO"

Tokio.—La suerte de Port Darwin y Surabaya está echada decla-

ra el almirante japonés Suetsugu, en un artículo en que comenta la caída de Singapur, el articulista pone de relieve que la ocupación de la base naval británica por las fuerzas niponas significa no sólo la expulsión de Inglaterra de la zonas de influencia en Extremo Oriente, sino también el que los principales centros de suministro de la Gran Bretaña quedan al alcance de la mano de las fuerzas armadas niponas.

El almirante Suetsugu termina su artículo declarando que la caída de Singapur representa tanto como el comienzo real del hundimiento del imperio colonial inglés.

NUEVA GUINEA SE PREPARA

Shanghai.—Nueva Guinea se encuentra preparada para toda eventualidad, declaran informaciones de Puerto Moresby. Las autoridades civiles de la región han cesado en el desempeño de sus funciones y han sido sustituidas por elementos militares.—Efe.

Un guardia civil, al verse agredido por un grupo de gitanos, da muerte a uno de éstos

Valencia.—Un grupo de gitanos que estaban embriagados, escandalizaban en una taberna de la calle de Cuarte. Un guardia civil que por allí pasaba les llamó al orden y no sólo no fue obedecido sino que los gitanos se lanzaron contra él.

El guardia, para defenderse, se vio obligado a hacer uso de su pistola y disparó contra sus agresores. Uno de los gitanos, Mariano Díaz Borja, recibió un tiro en la cabeza que le produjo la muerte. Los demás acometieron con mansaña al guardia, que fue desarmado y derribado al suelo. Acudieron en aquel instante otros agentes de la autoridad, que libraron a su compañero de la furia de sus agresores y restablecieron el orden. El juzgado militar instruye las diligencias oportunas.—Cifra.

Regresa un navío victorioso

Berlin.—El submarino alemán que al mando del teniente de navío Hardegan hundió recientemente ante la costa de los Estados Unidos diez buques adversarios, con un tonelaje total de 56.153 toneladas, ha llegado a su base del Atlántico.—Efe.

LA GUERRA

La toma de Singapur

Nadie hubiera creído hace unos meses y menos que nadie los británicos, que Singapur, una de las plazas más fuertes del mundo y el puntal más sólido del Imperio en Asia, podía ser tomado por los japoneses en 52 horas.

Y menos verosímil aún era la forma en que la operación se ha efectuado: al asalto, sin una detención desde que los nipones pusieron pie en la isla y sin que los defensores presentaran una resistencia seria.

Es un caso singular en la historia y ahora los técnicos, y los que no lo son, se dedican a investigar las causas de semejante desastre inglés.

En realidad, es un caso en que todo se ha hecho mal por parte de la defensa y todo se ha llevado a la perfección por parte del atacante.

Acaso los ingleses, que en fortificar la isla se habían gastado muchos millones de libras, creían que todas las contingencias estaban previstas, cuando en realidad no estaba previsto más que lo que no ha sucedido.

Todo ha fallado en Singapur. Se han equivocado o no han estado a la altura de las circunstancias, los que planearon las obras y armas de la defensa; los hombres de Gobierno y de los Gabinetes de guerra que llevan la alta dirección de las operaciones bélicas; el Estado Mayor que desarrolla los planes estratégicos; el comandante militar de la plaza, y, por último, las tropas encargadas de la defensa.

En la conferencia que celebraron en Washington Churchill y Roosevelt, consideraron que, ante la situación creada por el súbito ataque japonés a ambas escuadras, era primordial el vencimiento de Alemania y tratar después de aplastar al Japón, y, en efecto, la batalla del Atlántico se ha agudizado y los submarinos alemanes causan el terror de los navíos mercantes en las mismas puertas de Nueva York, y en Irlanda han desembarcado soldados yanquis, que ningún papel desempeñan allí y se echan de menos en las numerosas islas orientales de que con tanta facilidad se está apoderando el Japón.

En la Cámara inglesa fué interpelado el "Premier" por no enviar refuerzos a Singapur, y Churchill se disculpó ante la necesidad de sostener la campaña del Norte de África, que ante tan buenos auspicios se estaba desarrollando. "O Singapur o Bengasi", exclamó, y resulta que se ha quedado sin ninguna de las dos.

Es decir, que ante la duda de no saber a qué aguas prestar primordial atención, están perdiendo los

aliados el Atlántico, el Pacífico y el Mediterráneo.

Los que planearon y dirigieron la defensa de Singapur, erizaron la costa de cañones enormes, de 40 y 42 centímetros, con alcances de 20 kilómetros y más, pensando sin duda, en la posibilidad de perforar los blindajes de los acorazados japoneses, que algún día habían de atacar a la plaza, y cuando ha llegado el momento, los artilleros que servían esas baterías habrán estado pendientes de anteojos y telémetros, sin descubrir en todo el horizonte ni la sombra de un buque al que apuntar sus mastodontes de acero, mientras los soldados japoneses les atacaban por retaguardia, con bombas de mano y lanzallamas contra los que no disponían de medios de defensa.

Aquellos señores no tuvieron en cuenta el aforismo militar—bien antiguo por cierto—que dice que "las plazas navales se toman por tierra". Y bien abundantes son los ejemplos: Puerto Arturo, en Manchuria, en 1905; Santiago de Cuba, en 1898, entre otros. El desastre de Gallipoli, en la anterior guerra mundial, dirigido por Churchill, es ejemplo de lo contrario.

Creyeron que por la parte de tierra bastaba el brazo de mar que separa la isla de Malaca para la seguridad de aquella, y ni a última hora, cuando se vió que idéntico obstáculo en Hong-Kong era vencido sin dificultad por los impetuosos japoneses, se decidió el gobernador de Singapur a emplazar en la costa centenares de piezas de campaña y de ametralladoras, y sembrar de minas el terreno, que es el armamento que pudo evitar el desembarco.

El terreno de la península de Malaca es ideal para impedir el acceso al canal, de un ejército enemigo. Muy pocos hombres, resguardados en la jungla que cubre las alturas de la parte central, pudieron caer casi a mansalva sobre los flancos de las columnas japonesas que avanzaron por las dos costas o sobre las retaguardias y hacerlas retroceder.

Por el contrario las tropas inglesas que en la península tenían en su mano la suerte de Singapur, quisieron detener a sus enemigos haciéndoles frente, pero con tanto poco vigor, que la atracción del mar, de que hablábamos días pasados, pudo más que el espíritu de resistencia y la retirada la hicieron a marchas forzadas.

Y, sin embargo, allí estaba la verdadera defensa de Singapur, pero ni siquiera la ciudad de Johore Bahru, último reducto y magnífica cabeza de puente para acciones ofensivas contra las fuerzas de desembarco, que debió ser

defendida hasta el último soldado, fué bastante para detener aquella desastrosa retirada, que llevó a la plaza unas fuerzas desmoralizadas, que no buscaban más que los barcos en que poder huir de aquellos diablos, a los que tanto habían despreciado y que no se detenían ante ningún obstáculo.

El comandante militar, a quien no sirvió el ejemplo de Hong-Kong, tampoco aprovechó las enseñanzas de Creta, y no supo que una de las cosas que tenía que defender con más interés eran los aeródromos, de los que los japoneses se apoderaron a las pocas horas de desembarcar y desde los cuales cubrieron el cielo de bombarderos.

Pero aquí entran otra vez en escena los dirigentes londinenses, con su pasividad suicida, que ni siquiera enviaron a la plaza amenazada una escuadrilla, cuando las fuerzas aéreas tienen para casos como éste la ventaja de que ni el tiempo ni el espacio son obstáculos para llegar a salvar una situación apurada.

La última defensa ha sido bien floja, en correspondencia a la debilidad de que ha dado muestras el gobernador, que horas antes del momento decisivo lanzaba estas palabras que no son como para esculpir en mármol: "Estamos ahora en las manos de Dios, de quien recibimos el valor en esta hora de ansiedad".

Bien está que se piense en la Providencia en los momentos de peligro, pero Dios sólo concede el valor a aquellos que lo merecen, y esa frase desmoralizadora, más propia de un capellán que del jefe de una plaza sitiada, no habrá contribuido mucho a elevar el espíritu de una tropa que lo debía de tener ya muy decaído.

Y ¡cuidado que los intereses que defendían estos soldados eran importantes para el Imperio inglés! Probablemente la pérdida de Singapur significará para Inglaterra el aislamiento y, por tanto, la desaparición como beligerante, de la China de Chan-Kai-Chek; la presencia de la escuadra japonesa en el Océano Índico, con el corte de las comunicaciones de la metrópoli con la India, y tal vez la pérdida de ésta; el ataque de flanco a la línea defensiva de Wavell y con ello, la pérdida de las islas holandesas y detrás de ella, la de Australia.

En resumen, la caída de Singapur significa la expulsión definitiva de ingleses y yanquis del Pacífico oriental y del Índico. Más de medio Imperio británico destruido.

PARA BELLUM

La estancia del CAUDILLO en Sevilla

Sevilla.—Con tiempo magnífico discurre la jornada del Caudillo en Sevilla.

Hoy, domingo, después de oír misa, se dirigió el Generalísimo, acompañado de su esposa e hija, al convento de Santa Clara establecido en la calle de dicho nombre. En el séquito de Su Excelencia figuraban el alcalde señor Ibarra, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras personalidades sevillanas.

Las calles céntricas estaban animadísimas y llenas de público, que al pasar el Caudillo le hizo objeto de demostraciones de respeto y cariño. El Generalísimo Franco y su séquito entraron en el convento por la puerta principal. El Caudillo oró unos momentos. La enorme masa de gente estacionada en las proximidades del convento aplaudió y vitoreó al Jefe del Estado, tanto a la entrada como a la salida, no cesando de gritar ¡Franco, Franco, Franco!

Por la tarde el Caudillo asistió al festival taurino en honor del barrio de la Macarena, donde el pueblo sevillano, representado por la inmensa multitud que abarrotaba totalmente las gradas y palcos, renovó las aclamaciones en honor del Generalísimo. El Jefe del Estado, sonriente correspon-

dió a las pruebas de cariño de que era objeto.—Cifra.

Franco visita la Maestranza sevillana

Sevilla, 15.—Terminado el festival taurino, S. E. el Jefe del Estado, con su esposa e hija y su séquito, permaneció breve tiempo en los salones de la Maestranza, donde conversó con los caballeros maestrantes de Sevilla. A las seis y veinte regresó al Alcázar. Los alrededores de Palacio estaban abarrotados por una enorme muchedumbre, que tribuló al Generalísimo un cordial homenaje de respeto y cariño. Minutos más tarde, la hija del Caudillo, acompañada de la esposa del alcalde de Sevilla, abandonó el Alcázar y se dirigió en automóvil a la iglesia de Santa Catalina, donde fué recibida por la Junta de gobierno de la Cofradía de Nuestra Señora de las Lágrimas, de la que Carmencita Franco es camarera mayor honoraria. Por expreso deseo del Caudillo, el pintor sevillano Alfonso Grosso expuso en el Alcázar algunas de sus obras, en las que se recogen escenas y matices sevillanos. El Caudillo contempló tan interesante exposición y felicitó a su autor.—Cifra.

Por 6-0 perdió el Atlético-Aviación en Bilbao

El Valencia pasa a la cabeza de la clasificación

Comentarios a los encuentros del domingo

Los resultados

PRIMERA DIVISION
Español, 2; Alicante, 0.
Celta, 1; Castellón, 2.
Madrid, 1; Oviedo, 1.
Valencia, 3; Sevilla, 1.
R. Sociedad, 3; D. Coruña, 2.
Granada, 6; Barcelona, 0.
A. Bilbao, 6; Aviación, 0.

FASE FINAL DE LA SEGUNDA DIVISION
Sabadell, 2; Gijón, 1.
Betis, 3; Murcia, 0.
Salamanca, 0; Zaragoza, 2.

TORNEO DE CLASIFICACION
Primer Grupo
Leonesa, 3; Santander, 2.
Coruña, 5; Valladolid, 3.
Langreano, 1; Ferrol, 0.

Segundo Grupo
Rayo, 4; Indauchu, 3.
Logroñés, 1; Arenas, 1.
Baracaldo, 4; Real Unión, 0.

Tercer Grupo
Imperio, 0; Ferroviaria, 0.
Atlético, 0; Osasuna, 3.
Tudelano, 3; Alavés, 1.

Cuarto Grupo
Gerona, 4; San Martín, 0.
Tarrasa, 0; Levante, 0.

Quinto Grupo
Elche, 6; Eldense, 0.
Córdoba, 1; Málaga, 1.
Cartagena, 0; Alcoyano, 4.

Sexto Grupo
Xerez, 4; Badajoz, 0.
Onuba, 5; Cádiz, 0.

La tarde futbolística del domingo fue una sorpresa grande que hizo fallar todos los pronósticos y su tónica, el elevado tanteo.

El primer caso sorprendente lo constituyó el triunfo de la Real Sociedad sobre el Coruña en San Sebastián, si bien por la mínima diferencia. Con la victoria por tres a dos nos han demostrado los donostiarros lo que puede lograrse con un entusiasmo que no impedia que el descenso a la segunda división sea cosa fatal y decidida.

Otra sorpresa es, sin duda, el final de la contienda Granada-Barcelona. Indudablemente el primero tuvo la ventaja apreciable de jugar en su propio terreno, pero pesaban demasiados años de historia de buen fútbol sobre el Barcelona para que nadie previese un fin tan categórico. Siguen los catalanes haciendo oposiciones al descenso, y después de éste seis cerro con grandes probabilidades de "sacar plaza". Está visto que muchas veces un glorioso pasado no puede servir más

que de melancólico recuerdo que amargue, aún más, las derrotas.

El Oviedo repitió su actuación brillante cuando jugó contra el Atlético Aviación, logrando un empate honorífico en Chamartín. Lo cual no deja de ser sorprendente, también.

Un triunfo del Bilbao en San Mamés era justo y fácil de esperar, ya que los vizcaínos están recuperando forma a un ritmo acelerado y tocables en suerte luchar en su campo. De todos modos el resultado ha sido aplastante y con tan amplio margen que no pudo sospecharse. Después de este seis cerro el Atlético Aviación ha cedido la cabecera de la clasificación a un Valencia lleno de potencia y energía.

Algo semejante a lo ocurrido con bilbaínos y madrileños ha sucedido entre los onces de Valencia y Sevilla. Pero más. La diferencia ha sido de siete tantos. Y teniendo en cuenta que el Sevilla siempre ha sido equipo de gozadores. Están, pues, ya, los valencianos colocados en el primer lugar.

El partido del Español contra el Alicante ha tenido un desenlace pre-

visto. Dos a cero en favor de los barceloneses. Un empujón hacia la cola para los de Alicante.

Y, por último, los del Castellón han logrado sacar los dos puntos que se ventilaban, jugando contra el Celta en el campo de Balaidos y haciendo derroche de su firme y decidida voluntad de vencer.

Como consecuencia de los partidos señalados, la clasificación ha quedado de la forma siguiente:

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Valencia	20	14	2	4	67	30	30
Aviación	20	12	4	4	43	33	28
Madrid	20	11	4	5	53	35	26
Español	20	9	5	6	37	30	23
Castellón	20	8	6	6	39	44	22
Sevilla	20	8	5	7	49	33	21
A. Bilbao	20	8	5	7	43	26	21
Celta	20	8	4	8	38	45	20
Oviedo	20	6	5	9	29	37	17
Granada	20	6	4	10	42	40	15
Alicante	20	6	3	11	34	57	15
Barcelona	20	5	2	13	41	58	12
R. Sociedad	20	4	1	15	26	57	9

LA REAL SOCIEDAD, VENCE

San Sebastián.—Comenzó dominando la Real Sociedad y defendiéndose muy bien el Deportivo Coruña, en el que se veían destellos inquietando la puerta de Eguía, produciéndose algunos "corners" y por fin un tanto marcado por Caballero. Se crecen los coru-

ñeses y se desmoralizan algo los donostiarros.

Por fin Garbisu logra el empate, con el que termina el primer tiempo.

Pronto, en el segundo tiempo, consigue Bidegain el segundo tanto donostiarra. Domina la Real francamente aunque sin consecuencias.

En un tiro de Caballero, consiguen empatar los coruñeses.

Lo que resta del partido más de la mitad del segundo tiempo, fué de gran emoción. Faltando seis minutos logró Bidegain el tanto de la victoria.

En conjunto fué un partido muy malo.

EMPATA EL OVIEDO EN MADRID

Madrid.—Poca vistosidad y poco juego, en conjunto. Durante el primer tiempo, en que no se marcó, ningún tanto, hubo ataques de ambas delanteras fácilmente contenidas por las defensas contrarias.

En el segundo tiempo, a los ocho minutos, en un pase de Villita a Emilin, se internó éste, burlando a Mardones, y fácilmente logró el tanto del Oviedo.

A los dos minutos empató el Madrid en un centro de Alsúa, rematado de cabeza por Alday.

Después, todo pasó con la misma insulsez del primer tiempo, aunque cada vez endureciéndose más el juego, tolerado por el árbitro Villaverde, que no se molestó en castigarlo.

Pronto los asturianos se dedicaron a lanzar balones fuera para perder el tiempo. Los madrileños no hicieron en su ataque cosa a derechas.

DERROTA DEL CELTA EN BALAIIDOS

Vigo.—Mala suerte del Celta que, dominando con gran intensidad en el primer tiempo y de modo completo en el segundo, perdió

el partido. En ella fué lo mejor Sanz, incansable; Bilbao, Esbri y Fernández. Lantarón tuvo una buena actuación. Y los demás discretos. ¡Ay! Popeye nos gustó mucho más de medio centro que cuando estuvo en el ala derecha.

Y nada más por hoy. Que la Providencia... y la Federación nos deparen árbitros capaces...

ALVARADO

Difícil victoria del Palencia

Palencia.—El D.F.N. de Palencia ha vencido por 2-1 al F.C. Zamora.

CLASIFICACION DEL CAMPEONATO

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
D. J. N. Palencia	3	2	1	0	5	2	5
F. C. Zamora	3	2	0	1	8	4	4
G. Gurgalesa	2	1	1	1	8	3	3
D. Leonés	3	0	0	3	9	2	0

Fútbol en Laserna

Una brillante victoria de la GIMNASTICA

Que no fué aplastante por la ineptitud de un árbitro

Parecería lógico para quienes estiman que la misión de un crítico deportivo consiste solamente en ensalzar los triunfos y culpar de las derrotas a los imponderables, que hoy nuestra crónica fuera tan sólo una exaltación del juego de la Gimnástica que obtuvo un clarísimo triunfo sobre el Deportivo Leonés, derrotado por cinco-dos.

Y, sin embargo, nada más fuera de la realidad. Hoy, vamos a decir, cuatro cosas, pero principalmente ésta: que un árbitro llamado Argüelles, fué el más destacado protagonista de este encuentro que juzgamos, partido que a no ser por la neta superioridad de nuestro equipo, hubiera decidido él, con sus absurdas decisiones, tanto en la primera como en la segunda parte.

Fuó la actuación de Argüelles una serie de desaciertos tan extraordinarios, que en él tuvieron ambos equipos, sobre todo el nuestro, el mayor de sus enemigos.

Y, claro, con ese juez en el terreno —juez, que, para colmo procedía de una de las ciudades que, con su equipo, toman parte en este torneo— el encuentro tenía que ser anormal.

Anormal, pues, desde el primer momento. La Gimnástica se impuso, embotelló a su contrario en el instante mismo en que se puso la pelota en movimiento. Pero gol no se producía. Es que allí, en el área de peligro, el back derecho lednés —espléndido, quizá el mejor de su equipo— imponía despejes magníficos. Y el guardameta se encontraba los balones de todas formas... Pero, además podía utilizarse impunemente toda clase de procedimientos: manos, cargas —como aquella que hizo salir despedido a Lantarón—. Y, claro, no había modo.

Burgos no marcaba, pero el Deportivo Leonés, sin embargo, pudo hacerlo. Fué en una escapada, que remató su interior izquierda, aprovechando bien el viento, para que éste llevara la pelota a la red.

Y, la Gimnástica, ante la desgracia, ante el árbitro, no se ami-

lanó. Empató, por medio de Bilbao, en un espléndido tiro, y, luego, volvió a soportar la baja de Verdes, que fué expulsado del terreno de juego, de manera arbitraria cuando no se había castigado al Leonés ninguna falta mucho más punible.

Diez jugadores quedaron defendiendo los colores de la Gimnástica. Y la defendieron espléndidamente en la segunda parte.

Se impuso una técnica y un entusiasmo, mientras el Leonés —que volvió a adelantarse en el marcador en jugada análoga a la que produjo el primer tanto— quedaba ya entregado por completo a merced del vencedor.

Y el vencedor fué la Gimnástica, dando una lección de juego, manteniendo un absoluto embotellamiento.

Primero empató Victoriano, lanzando un gran tiro desde mucha distancia al castigar un golpe franco. Más tarde Esbri, entrando con la pelota de magistral manera, marcó el tercero. Y el cuarto estuvo a cargo de Bilbao, al rematar otro castigo, cerca del área.

Finalmente, Lantarón remata magistralmente un corner, y de cabeza, clava la pelota en la red.

De nada ha servido la ineptitud —pensamos lo más noblemente posible— para evitar un triunfo indiscutible. Una victoria por ocho goles de diferencia hubiera sido lo lógico.

Sin embargo, los dos puntos que se disputaban se quedaron en casa y se consagró una superioridad completa, que nadie podía nublar.

El Deportivo Leonés es un equipo que empieza y que juega con fe y entusiasmo. Practica un juego abierto a las alas, que son rápidas, pero es poco peligroso ante el marco. Su defensa derecha, el medio centro y el interior izquierda son lo más valiosos.

La Gimnástica, jugó una espléndida parte cuando estuvo con la baja de Verdes. Pero siempre mostró emplearse poco a fondo, dada la superioridad sobre su ene-

inspirados en el remate: En cambio, los atacantes sevillanos no han dado sensación de peligro, excepto en los primeros momentos, en que inquietaron mucho a Bizaguirre.

Mundo marcó pronto dos tantos y enseguida otro Torrontegu, siguiendo la lucha muy indecisa, hasta que en el último minuto hizo Asensi el tercero.

El Sevilla dominó, en el segundo tiempo, durante el primer cuarto de hora, pero después Amadeo y Gorostiza marcaron nuevos tantos y ya el Sevilla se dió por vencido, haciendo Epi, Asensi y Mundo los tres goles restantes.

EL BARCELONA OTRA VEZ DERROTADO

Granada.—Comenzó dominando el Granada que a los dos minutos, por Conde, tenía el primer tanto, y a los 20 minutos, el segundo, hecho por Bonet, desde mitad del campo. Se niveló el juego pero el Barcelona tenía muy retrasados sus interiores y no ofrecía peligro.

En el segundo tiempo, a los 5 minutos, hace Alejandro, en un golpe franco, el tercer gol.

Se endurece el juego sin que el árbitro lo evite, resultando varios lesionados.

Y el Granada, por medio de Marín, dos veces y de Liz, marca otros tres tantos.

TRIUNFO DEL ESPAÑOL

Barcelona.—Juego mediocre del Español, que solo mereció la victoria por la magistral actuación de Martorell.

El Alicante respondió bien al juego españolista, produciéndose un juego bastante movido.

En un "corner", marcó Fábregas el primer tanto.

Hubo un "penalty" contra el Alicante que Teruel lo lanzó a las nubes.

A los 37 minutos, en un centro de Mas, logró Jorge, de cabeza, el segundo tanto.

En la segunda parte no hubo goles ni interés.

Al final sacó Maciá de dentro del marco, una pelota, pero el árbitro no dió gol.

Se tiraron siete "corners" contra el Alicante y seis contra el Español.

Rotunda victoria del Atlético bilbaíno

Bilbao, 15.—A. Bilbao, 6 (Gárate, 2; Zarra 3; y Panizo).—A. Madrid, 0.

Árbitro, Cruellas, del Colegio Catalán, acertado.

Se ha registrado la mejor entrada de la temporada. Entre las personalidades deportivas llegadas expresamente de Madrid para presenciar el encuentro figuraban el seleccionador nacional, don Eduardo Teus, y el jefe nacional de Deportes Federados, Rafael González Iglesias. En las tribunas hay varios periodistas madrileños.

Desde el primer momento se impone el equipo local, llegando con frecuencia a la meta madrileña. La primera mitad de este primer tiempo ha sido de dominio bilbaíno. Todas las líneas del equipo local han funcionado muy bien, aunque sin acabar de entrar en juego los elementos defensivos. En cambio el ataque ha adquirido una mayor profundidad que otras tardes, porque no sólo las alas, sino también los interiores, han pretendido en todo momento acercarse al gol. Ha sido, sin duda, la mejor tarde que ha dado en la temporada actual la delantera atlética.

A los cuatro minutos, Gárate obtiene el primer tanto. En el último cuarto de hora baja un poco la presión de los locales y atacan los del Aviación.

Este tanto es principalmente imputable al portero del Atlético Aviación, que es inexplicable que no se moviera siquiera para impedir el gol. Continúa el ataque de los bilbaínos, que tiran dos corners sin resultados. En el último cuarto de hora baja un poco la presión de los locales y atacan los del Aviación, dando lugar a Echevarría a lucirse en tres parradas espléndidas. Los madrile-

ños no pudieron sacar fruto de su dominio, aun cuando tiraron tres saques de esquina. El primer tiempo terminó con el resultado de dos tantos a cero a favor del equipo local.

A poco de empezar la segunda parte hace un saque de esquina el Aviación, y a partir de este momento puede decirse que casi ha dejado de existir en el campo. El dominio de los bilbaínos es absoluto. Su ataque se emplea a fondo con verdadera precisión, y a los tres minutos consigue el tercer tanto. Elices, cerca de la puerta, quita el balón de las manos a Tabales, centra y Zarra marca el tanto.

Continúa la presión de los locales, con un juego rápido, seguro y dominando completamente la situación. A los 26 minutos el Atlético de Bilbao se apunta su cuarto tanto por medio de Panizo. Después se tiran tres saques de esquina contra el Aviación, y a los 25 minutos hay un cambio de juego de Iriondo a Elices, éste envía el balón a Panizo y Panizo lo entrega a Zarra, que marca el quinto.

El dominio de los bilbaínos es abrumador. En un pase de Elices a los 43 minutos, marca Zarra de cabeza el sexto tanto. Cuando faltan dos segundos para terminar, Iriondo vuelve a meter la pelota en la meta de los forasteros, pero el árbitro anula el tanto por fuera de juego. Termina el encuentro con el resultado de seis tantos a cero a favor de los locales.

Del equipo del Aviación el único que puede exceptuarse de la catástrofe general es Aparicio, que se ha multiplicado para defender la meta.

¿SERA JAVA EL PROXIMO OBJETIVO? Ocupación de Palembang

Batavia.— Comunicado neerlandés: "A consecuencia del ataque realizado por paracaidistas japoneses contra Palembang, las fuerzas niponas han comenzado su desembarco en gran escala. Ha comenzado asimismo, la destrucción de las instalaciones vitales para este importante centro petrolífero".—Efe.

SE APODERAN DE PUNTOS ESTRATEGICOS

Tokio.—Un comunicado precisa que a las 11,26 horas del sábado, los paracaidistas nipones se hicieron dueños del aeródromo de Palembang. Se apoderaron después de otros puntos estratégicos de las proximidades del aeródromo y extendieron el campo de operaciones.

La aviación japonesa pudo instalar ya en el aeródromo de Palembang.

Los paracaidistas participaron también en la ocupación de Menado en las islas Célebes.—Efe.

PALEMBANG OCUPADA POR LOS JAPONESES

Batavia.—La ciudad de Palembang ha sido ocupada por las fuerzas niponas después de encarnizados combates. Las instalaciones petrolíferas fueron completamente destruidas previamente. La aviación inglesa y aliada atacó a las fuerzas navales japonesas.—Efe.

EL PROXIMO OBJETIVO JAPONES SERA LA CONQUISTA DE JAVA

Shanghai.—La rápida conquista de Java, que marcaría la eliminación definitiva de británicos, neerlandeses y norteamericanos del Extremo Oriente, será probablemente el próximo objetivo japonés, según opinan los círculos militares de Shanghai, quienes creen, por otra parte, que el Japón no tratará de extender sus conquistas hacia Suez, sino que, una vez conquistada Java, su esfuerzo se orientará hacia la organización econó-

mica del territorio malayo que controla y que, constituyendo un elemento autónomo dentro de la unidad económica extremo oriental será una fuente inagotable de materias primas para el centro industrial japonés, con miras a la prosperidad de Malasia y del Japón en oposición con el criterio de explotación que preside los viejos principios de colonización. Dichos centros agregan que la colaboración entre el archipiélago malayo y el Japón ha de tener las mismas características que la que une al último con el Manchukuo y que el dominio absoluto del Pacífico occidental, por la marina japonesa hace posible la inmediata reanudación del tráfico normal entre las diversas partes del espacio económico del Asia occidental.—Efe.

LOS INGLESES SE RETIRAN Y OCUPAN POSICIONES MAS RECOGIDAS

Rangún.—Comunicado británico: "Nuestras tropas fueron retiradas ayer de la región de Shwegún Thaton y ocupan ahora posiciones más recogidas en la línea del río Pllin. El enemigo no intervino durante la realización de esa maniobra.

El movimiento de retirada ha llevado el frente aliado a unos sesenta kilómetros al Norte de Mulin.

El mando de la R. A. F. declara que la noche del domingo el enemigo no realizó incursiones aéreas sobre Birmania. Nuestros bombarderos, apoyados por cazas, atacaron las posiciones avanzadas del enemigo en la mañana de ayer, y durante la tarde, sus posiciones de la región de Paan. Todos nuestros aviones regresaron sanos y salvos. Las reales fuerzas aéreas británicas e indias llevaron también a cabo operaciones de reconocimiento".—Efe.

El ministro de Trabajo en Bilbao

Bilbao.— A las diez de esta noche ha llegado el ministro de Trabajo, camarada Giron, acompañado de los directores generales de Trabajo y Previsión. Momentos antes había llegado también a Bilbao, para reunirse al ministro en la visita que comenzará a realizar mañana en esta zona, el subsecretario del departamento, camarada Esteban Pérez.—Cifra.

Una isla holandesa, atacada por un submarino

Willemstad (Curacao).— La isla antillana de Aruba, perteneciente a Holanda, ha sido bombardeada por un submarino, cuyos torpedos alcanzaron a tres petroleros. En esta había una guarnición de fuerzas norteamericanas.

Esta isla está a 700 millas del canal de Panamá.

Las islas de Aruba y de Curacao poseen las dos refineries más importantes de petróleo del mundo y están custodiadas actualmente por tropas norteamericanas, auxiliadas por fuerzas neerlandesas.—Efe.

Los ingleses temen la primavera en Rusia

Londres.— "Es preciso crear un nuevo frente de guerra en otra parte de Europa para ayudar a Rusia", ha dicho esta tarde en Stafford el ministro de Pensiones, Womersley.

Declaró asimismo que esta medida es necesaria, ante la presión que de nuevo se ejercerá al llegar la primavera contra la URSS".

"Rusia —terminó diciendo— debe ser ayudada no sólo con suministros de material de guerra, sino de otra manera".—Efe.

MOTORES CONSTRUIDOS EN GRANDES SERIES

En la Bayerisch Motor Werke, la conocida BMW se están construyendo grandes series de este tipo de motor de 9 cilindros refrigerado por aire, que es utilizado por la mayoría de los aviones alemanes

Este motor, conocido por "Dobleestrella" constituye una innovación técnica de enorme rendimiento.

(Foto Presamundo)



La misión del Municipio en la nueva España

Definida por el subsecretario de Gobernación Sr. Iturmendi

Albacete.— El subsecretario de la Gobernación, señor Iturmendi, ha presidido los actos de clausura del curso de capacitación de alcaldes rurales, organizado por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Laporta Giron.

El subsecretario de Gobernación habló de la transcendencia que en la nueva España tiene el Municipio, y expuso las líneas generales de la transformación que el Caudillo quiere dar al régimen local, robusteciendo la personalidad de los alcaldes y evitando el parlamentarismo estéril.

Dijo que los organismos de la vida municipal han de ser de gestión, de asesoramiento y de control. La gestión corresponde a los alcaldes y a

los Ayuntamientos, dando a los primeros facultad ejecutiva plena, y cediendo representación en el segundo a la familia, a los sindicatos y a las Corporaciones. El asesoramiento corresponde a los funcionarios, principalmente al secretario e interventor, que representan la continuidad de la vida municipal, exigiendo a éstos, además de la competencia profesional, una identificación absoluta con los ideales nacionalsindicalistas.

La función de control la ejercerán los gobernadores civiles, con otros organismos que han de crearse, y a los que se atribuirá una función fiscalizadora y de coordinación.

Habló después de la provincia como realidad en la vida intermunicipal, y destacó su función de impulsar la vitalidad del municipio débil para que pueda realizar sus proyectos fundamentales.—Cifra.

Una formación soviética que estaba cercada, ha sido aniquilada por las fuerzas del Reich

Un gran triunfo del Eje en aguas del Mediterráneo

Gran Cuartel General del Führer. "En el sector central del frente Este, ha sido aniquilada una formación enemiga cercada: 800 prisioneros y 42 aviones han caído en nuestro poder.

En los demás sectores del frente, el enemigo ha sufrido asimismo nuevas y graves pérdidas; cuarenta y seis aviones enemigos fueron destruidos ayer en los combates contra la aviación soviética. Nuestras pérdidas se elevan solamente a dos aviones.

En un breve combate con las lanchas rápidas enemigas, librado en el canal de la Mancha, uno de nuestros cazaminas logró varios impactos directos. Probablemente, una de las lanchas rápidas inglesas fué hundida.

Los avances locales de las fuerzas germano-italianas en Africa del

Norte, se han visto coronados por el éxito.

Las formaciones aéreas alemanas han ocasionado daños de importancia en los bombardeos contra la isla de Malta: se han ocasionado destrucciones en las instalaciones militares y portuarias de la base de La Valeta. En el curso de los ataques aéreos contra los aeródromos de la isla, fueron destruidos en el suelo tres bombarderos británicos e incendiado un depósito de esencia.

En los combates aéreos librados sobre Malta y el Este de Cirenaica, los cazas alemanes derribaron 15 aparatos ingleses, sin experimentar pérdidas por nuestra parte.

Los barcos de escolta y los dragaminas mandados por el capitán de navío y comodoro, Ruge, desempeñaron un papel excepcional en la victoria lograda por nuestras fuerzas navales al forzar el paso del canal de la Mancha".—Efe.

Roma.— "Las fuerzas navales y aéreas del Eje, han efectuado eficaces ataques en colaboración, partiendo desde distintas bases del Mediterráneo, y han conseguido un brillante éxito. El gran convoy enemigo, formado por varios grupos de barcos y fuertemente protegido, sorprendido por nuestros aviones de reconocimiento cuando intentaba llegar a Malta desde la base de Alejandría, ha sido nuevamente atacado y destruido en

LOS INGLESES HAN ABIERTO UNA INFORMACION

Sobre los acontecimientos de Singapur y el Canal de la Mancha

Londres.— Las autoridades inglesas han abierto una investigación sobre los acontecimientos militares de Singapur y el canal de la Mancha, según ha manifestado el almirante Keyes, en el curso de una conferencia pronunciada en Gosport. No manifestó si se trataba de determinar responsabilidades de tipo militar en alguno de los mandos británicos.—Efe.

parte, obligándose al resto del convoy a regresar a su punto de partida. En el curso de los ataques realizados el 13, 14 y 15 de Febrero, han sido hundidos en total siete mercantes, un destructor y un guardacostas y han resultado con averías 8 navios mercantes, cinco cruceros y dos destructores.

La esposa del mariscal Petain deposita una corona sobre la tumba de José Antonio

San Lorenzo de El Escorial, 15 A las cinco de la tarde llegó al Monasterio la esposa del mariscal Petain, acompañada del embajador de Francia en España, con su señora y nieta y personal de la citada Embajada. Fueron recibidos por el alcalde, el prior del Monasterio y otras autoridades locales. Después de saludar a la distinguida dama, todos los asistentes pasaron al interior de la basilica, y ante la tumba de José Antonio la esposa del embajador francés depositó un magnifico ramo de flores, del que pendían cintas con los colores de la bandera francesa. El prior del Monasterio rezó un responso y, después de esta ofrenda, visitaron algunas de las dependencias de la basilica, regresando a Madrid a continuación.

LA SEÑORA DE PETAIN REGRESA A SU PAIS

Madrid.—En el expreso de Barcelona ha emprendido el viaje de regreso a su país la esposa del mariscal Petain, que fué despedida en la estación por el embajador de Francia, el alto personal de la embajada y muchos miembros de la colonia francesa.—Cifra.

Madrid.—A despedir a madame Petain acudieron también el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera y señora, el alcalde de Madrid y el señor Maías, en representación del ministro de Asuntos Exteriores.

Asimismo fueron derribados dos aviones enemigos.

Los aviones del Eje han desarrollado también gran actividad en Cirenaica, donde han atacado, en audaces vuelos rasantes, secciones enemigas motorizadas y han ametrallado los emplazamientos artilleros y las concentraciones de tropas, causando graves pérdidas al enemigo. Nuestros cazas han librado combate contra numerosos aparatos Curtiss, derribando a muchos de ellos y alcanzando con sus proyectiles a muchos más. No ha regresado a su base uno de nuestros aviones.

Formaciones italianas y alemanas bombardearon repetidas veces con eficacia los objetivos militares de la isla de Malta. Fueron observados incendios, visibles a gran distancia. Uno de nuestros submarinos no ha regresado.

El enemigo efectuó una incursión aérea sin consecuencias sobre Trípoli y Bengasi.

Numerosas bombas arrojadas en las primeras horas de la mañana del domingo, contra Augusta, Siracusa y Florida, ocasionaron desperfectos en edificios y algunos muertos y heridos entre la población civil".

Antonescu, condecorado

Cuartel general del Führer.—Con ocasión de la visita a este Cuartel general del general Antonescu, jefe del Estado rumano, le han sido concedidas al mariscal las insignias en oro de la Gran Cruz del Águila alemana".—Efe.

No hay tal victoria inglesa

Roma.— Un solo barco italiano que llevaba 800 prisioneros ingleses de Trípoli a Italia, ha sido hundido por los submarinos británicos, según se declara oficialmente con respecto a la afirmación del Almirantazgo de haber sido hundidos cuatro barcos italianos.

Prevenamos un mal grave

Lacra y residuo de las guerras son las epidemias que asolan los países, y en la memoria de todos están las trágicas consecuencias que trajo la de gripe después de la contienda mundial de 1914-1918. Hoy las naciones de Europa se ven amenazadas por el tifus exantemático que ya hizo su aparición en España el año pasado aunque afortunadamente, merced a los trabajos de las autoridades sanitarias no alcanzó caracteres alarmantes.

De nuevo la terrible enfermedad presenta focos que es forzoso aislar y combatir con el esfuerzo común, en evitación de perjuicios irremediables. Ante la posibilidad de que pueda invadir el territorio nacional esta epidemia que, con alguna intensidad, se ha manifestado en otros pueblos es absolutamente preciso que toda la población procure inmediatamente situarse en las necesarias condiciones de limpieza que eviten contagios y propagación de parásitos.

Sin embargo, a pesar de la insistente campaña emprendida por la Prensa hay muchos que no consideran el caso con toda la atención que merece. La importancia de hacerse cargo de todas las instrucciones y normas divulgadas, es esencial. Cerrar los oídos cuando nos hallamos en condiciones de remediar un peligro es un funesto error y más aún, un delito indudable que traerá como resultado unas tardías lamentaciones.

Ante el grito de alarma dado por los organismos sanitarios, todos los españoles estamos obligados a prestar nuestro concurso personal, ayudando en su labor a las autoridades y observando rigurosamente las órdenes que de ella recibamos, para procurar por todos los medios el alejamiento de las gravísimas consecuencias que pudieran sobrevenir.

España y Portugal

Un comentario de "Le Temps"

Lyon.— En un editorial dedicado a España y Portugal, y más particularmente a la conferencia del Generalísimo Franco y el ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, con el doctor Salazar, el periódico "Le Temps" dice, entre otras cosas:

"Propiamente hablando, no existe una alianza firme, con obligaciones mutuas y concretas, entre las dos naciones de la península ibérica; pero el tratado de amistad y no agresión de 1939, tal como fué concebido y realizado, ha modificado por completo las relaciones hispano-portuguesas, que durante largo tiempo se caracterizaron por la desconfianza recíproca.

En el suroeste de Europa ha nacido un sentimiento nuevo: el de la solidaridad peninsular, hecho que tanto Madrid como Lisboa quieren que se tenga en cuenta. Esto, sin embargo, no impide a los dos Gobiernos seguir su propia política en el terreno exterior, porque si bien es cierto que existen analogías entre la doctrina autoritaria del Generalísimo Franco y la del doctor Salazar, las posiciones y los caminos de cada uno de los dos países no son los mismos".—Efe.